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综合《检察日报》

公车改革举步维艰，备受公众关注。11 月 19

日，工信部等三部门联合发文，进一步降低党政机关

公务用车的采购价格，明确要求排气量不超过 1.8

升，价格不超过18万元。11月21日，国务院法制办

公布的《机关事务管理条例（征求意见稿）》规定，

“县级以上人民政府应当推进公务用车社会化改

革”。条例中还明确规定，超编制、超标准配备的公

务用车，由本级政府公务用车主管部门收回和处理。

84岁的吴仁宝一口浓重江阴方言，演

讲时他说一句，坐在身边的孙媳妇、华西

村党委副书记周丽翻译一句。半个小时

的演讲，你一言我一语配合得十分默契。

第一次听，能听出包袱和笑点；第二次听

完全相同的内容已经没什么特别的感

觉。3次置身同一场景时，突然对台上那

位1981年出生的女孩另眼相看——她怎

么能够日复一日忍受这种无休止的重复。

老书记的演讲作为华西村接待游客的

保留节目，每天至少一次，游客多时一天

2～3次。演讲内容、语速、语调丝毫不差，让

人恍惚间感觉台上的一老一小好像调制好

的机器人。不可否认，游客很多是冲着老书

记来的，虽然这位前“掌门”已退任8年，但

一说起华西村就会想到吴仁宝。

每日演讲分毫不差

我国公车改革已进行17个年头。如

果从2003年正式启动“公车拍卖”、“公车

货币化改革”等措施算起，深度公车改革

也有 8 年了。但是，年复一年的公车改

革，似乎一直挂着“空挡”，没有真正起

步。超编配车、公车私用、车轮腐败的势

头依然强劲。

据国家财政部、国家发改委的调研数

据显示，党政机关及行政事业单位公务用

车总量为200多万辆，每年公务用车消费

支出1500亿元至2000亿元，这还不包括医

院、学校、国企、军队以及超编配车，每年公

务用车购置费支出增长率为20%以上。

既然公车改革迫在眉睫，而且喊了

17 年，为什么政府采购中汽车依然位列

前三位？“这正是政府官员贪婪的表现。”

广东省深圳市人大代表郑学定坦言，公

车改革实施者本身就是既得利益者，这

是个绕不开的难题。全国人大代表、湖

北省统计局副局长叶青将公车改革的阻

力归纳为两点：“一是待遇论，领导干部

往往会有一种传统思维，认为达到一定

职务就应该享受一定的待遇，应当使用

公车。二是安全论，很多人认为，领导干

部想的事情多，又做事又开车，不安全。”

叶青表示，如果这两个观念不转变，公车

改革难以推行。

车改17年，进步了多少？

在住宅市场逐渐进入“寒冬”的时候，如

何更好、更快地发展商业地产，成为众多房

企和品牌商家需要思考的问题。11月25日，

由广州鑫扬房地产咨询有限公司主办，中煤

三建集团安徽安厦房地产有限责任公司独

家冠名，深圳世方商业地产顾问机构、北京

合晟尚圆房地产顾问有限公司协办的“中煤

三建安厦房产·2011安徽商业地产招商大会”

在明珠国际大酒店国际会议厅顺利举行。

开发商、品牌商家齐聚一堂，共话安徽商业

地产发展前景。此次招商大会适时举办，旨

在为开发商和商家搭起一座沟通的桥梁。

中煤三建集团安徽安厦房地产有限责

任公司总经理助理时为民上台致辞，首先对

参会的朋友们表示感谢。随后，时为民就安

徽商业地产的发展趋势与现场朋友们进行

了简要的交流，表示，商业地产地产和商业

结合发展的产物，如何更好的发展需要各位

进行经验的交流和学习。时为民认为，安徽

商业地产存在发展潜力，怎样将潜力挖掘出

来需要房企和商家的配合。

华润苏果超市、卓好实业(国际品牌管理

中心进口名品分销中心)、保利影院、华谊兄

弟、海中禾酒店、汉拿山、奇迹之旅健身、CGV

影院、DMG影院、豪客来、金仕堡健身等11家

知名品牌商家在会上发布了品牌介绍及入

驻选址要求。

大会重头戏招商对接会现场，开发商和品

牌商家互换名片并就商业项目深度交谈，信息

对接，现场各方交流场面异常火热，气氛融洽。

各商家表示几百张名片都准备得不够，下次参

会需更充足准备才挡得住大家的热情！

2011安徽商业地产招商大会圆满谢幕

国务院公车改革新政出“狠招”——

超标准超编制公务用车将收回

据报道，全国超编配车率已经超过

50%。面对公车泛滥的严重局面，该如何

适用改革新政？记者注意到，管理条例中

明确规定：超编制、超标准配备的公务用

车，违反规定接受的捐赠车辆或者配备的

越野车，增加高档配置或者豪华内饰的公

务用车，由本级政府公务用车主管部门收

回和处理。“法条已赋予国务院机关事务

管理局对各个部委超标车辆的没收权，能

否严格执法，就要看机关事务管理局能不

能挺过人情关。”全国人大代表、湖北省统

计局副局长叶青说。

怎样区分车辆公用还是私用，如何监

管公车私用，怎样处罚，是网民最为关心

的。悬挂“公务车”标志，或在车内安装

GPS，是叶青和郑学定代表都看好的形

式。不仅方便群众参与监督，而且对开公

车办私事的情况能有效监控。

对于管理条例的出台，叶青唯一感到遗

憾的是，其中涉及公车改革内容只有一句

话。“这还很不够。还需要一份公车改革指

导意见。”叶青说，不管怎样，两个规定明确

了公务用车实施社会化改革的方向，这意味

着公车改革向前推进了一大步，破冰有望。

车改新政，作用有多大？

最高法将加大遏制
“傍名牌”等侵权行为

据新华社电 为加强商标权保护力度，

最高法院副院长奚晓明28日在杭州召开的全

国法院知识产权审判工作座谈会上说，要加

大遏制恶意抢注、“傍名牌”等不正当行为的力

度，充分体现商标权保护的法律导向。

奚晓明说，要恰当运用商标近似、商品

类似、在先使用并有一定影响的商标、以欺

骗或者其他不正当手段取得商标注册等裁

量性法律标准，妥善把握商标注册申请人或

者注册人是否有真实使用意图以及商标使

用过程中“傍名牌”行为的主观恶意等，用好

用足商标法有关规定，遏制恶意抢注、“傍名

牌”等不正当行为。

北京原地税局长
受审时自称无罪

据中新社电 11月28日，北京市地方税

务局原局长王纪平，因涉嫌贪污公款1047万

元，受贿435万元在北京市第一中级人民法

院出庭受审。此案审理没有对外公开。王纪

平被带进法庭前接受采访时称，他心情很复

杂，并同时表示他无罪，既没贪污也没受贿。

今年63岁的王纪平，退休前在北京市

地税局担任了8年的局长职务。检方指控

称，2002年至 2004年 10月，王纪平利用担

任北京市地税局局长的职务便利，伙同北京

钰林天元科贸有限公司法定代表人赵耘（另

案处理），在采购税控密码器的过程中，贪污

1047万元税控密码器加价款。

王纪平的辩护律师原伟介绍说，检方指

控王纪平贪污公款 1047万元，但这些钱入

了公司的账，王纪平本人根本就没见到。他

表示，会对王纪平进行无罪辩护。这在以往

贪腐大案中并不多见。

甘肃266人血镉超标
系防护措施不到位

据《兰州晨报》报道 11 月 27日，甘肃

宝徽实业集团有限公司锌冶公司266名职

工血镉超标的原因初步查明，导致该集团员

工血镉超标的主要原因为防护措施不到

位。该集团相关责任人已受到处理。

据介绍，宝徽集团266名职工血镉超标

事件发生后，徽县当地政府及时启动问责程

序。经省市专家及联合工作组综合调查分

析后初步认定：宝徽集团锌冶公司部分职工

血镉异常问题属接触性职业危害，主要原因

是宝徽集团锌冶公司防护措施不到位。依

据初步调查结果，宝徽集团锌冶公司已全面

停产整顿，相关人员被追究责任。目前，266

名血镉超标的职工全部得到有效治疗。

华西村吴仁宝每日演讲分毫不差
内容、语速、语调相同，像调制好的机器人

到位于江苏省江阴市华士镇华

西村参观的游客来自天南海北，南

方人居多，但几乎都有一个固定安

排，就是去民族宫礼堂听老书记吴

仁宝的演讲。而吴仁宝每日的演讲

可以说是分毫不差。

据《中国青年报》

这位农民出身的管理者依旧作风朴

素，走到哪里都是一身便装、一双黑布

鞋。只有当各地的游客拎着大包小包特

产争相与他合影时，或是演讲开始幕帘拉

开，观众为他爆发阵阵掌声时，他才像是

那个传说中呼风唤雨的领导者。

除了几个热门的景点，白天的华西村

很安静，几乎见不到村民。成排的别墅整

齐划一地趴在地上，让人不由得想起那个

段子：因为华西村的别墅和车，都是分批

购置并发放到村民手中的，所以每一批次

的房子和车都是一个型号，村民自己有时

也会走错门，认错车。

夜幕降临，短途的游客都回去了，整

个村子一下子空荡了。个别一两家别墅

一层的灯亮着，但也不见人影。

村民会走错门认错车


